

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 18 ✕ Pascua de Resurreccion.
Lunes 19 (antes ✕) San Ermógenes y San Vicente, mártires.
Martes 20.—Santa Inés de Monte Policiano virgen.
Miércoles 21.—San Anselmo obispo y doctor.

Cultos

Domingo 18.—✕ *La Misa y oficio divino son de la DOMINICA DE PASCUA DE RESURRECCION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO*, con rito doble 1.ª clase y octava privilegiada, color blanco.

En la Catedral el Ilmo. y Rlmo. Sr. Obispo oficiará de Pontifical, dando después de la Misa la Bendición Papal, pudiendo ganar Indulgencia plenaria y remision de todos los pecados todos los fieles que se hallen presentes habiendo confesado y recibido la Sagrada Comunión. Predicará el M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

Lunes 19.—La Misa y oficio divino son del 2 día infra octava con rito doble 1.ª clase color blanco.

En la Catedral á las 6 y media de la mañana saldrá la Procesión para llevar la Sagrada Comunión á los impedidos.

En San Agustín al anochecer Rosario, y visita á Nuestra Señora del Carmen y Bendición Papal. Todos los cofrades que asistan preparados con los Sacramentos de la Penitencia y comunión pueden ganar Indulgencia Plenaria concedida por Benedicto XIV.

Martes 20.—La Misa y oficio divino son del 3 día infra octava con rito doble 1 clase color blanco.

Miércoles 21.—La Misa y oficio son del 4 día infra octava, con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La lectura espiritual de vidas de santos.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir que se restablezca en las familias la antigua costumbre de tener diariamente todos reunidos un rato de leccion espiritual.

PROPÓSITO

Establecer, siquiera por un cuarto de hora, la práctica de leer algun libro piadoso.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los niños y niñas de primera Comunión.

2.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

Día 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada que falleció durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

GACETILLA.

Al llegar el presente número de El VIGÍA á las manos de nuestros lectores, los sagrados bronces habrán roto yá el silencio en que han estado sumidos durante dos dias y pregoneros del regocijo que hoy inunda á la Iglesia ante el recuerdo del gran acontecimiento que conmemora de la resurreccion de su divino Esposo, lanzan al aire sus argentinos sonidos repitiendo á su manera el alegre cántico de *allegria*.

Magníficas y suntuosas como cada año han sido igualmente en el actual las funciones sagradas, que acaban de celebrarse en nuestra Catedral durante los dias de la *Semana Santa* transcurrida. Inauguráronse esas funciones sagradas con la bendición solemne de los ramos y palmas, verificada el domingo próximo pasado por nuestro Ilmo. y Rlmo. Sr. Obispo, repartiendo despues de la referida bendición los ramos y palmas á los señores individuos del clero asistente y miembros de la Corporacion Municipal.

Hecha la procesion de las palmas, cantóse en la hora oportuna el *Passio*, con la solemnidad acostumbrada en esta Catedral.

El Jueves santo el Ilmo. Sr. Obispo celebró de Pontifical, consagrando los santos Oleos con todo el imponente y magestuoso aparato, que exige la Rúbrica en semejante funcion religiosa. Acabado el santo Sacrificio S. S. Ilmo. depositó la Sagrada Hostia dentro el Sagrario del monumento de la misma Catedral.

No menos conmovedor é imponente fué el acto del lavatorio celebrado en la tarde del mismo dia, siendo realizado por la presencia de nuestro Prelado, quién arrodillado á los piés de doce pobres se los lavó y besó á ejemplo de nuestro divino Redentor que así lo hizo primeramente con los Apóstoles, despues de la cena antes de su Pasion y Muerte. Es uno de los actos más tiernos, esto del lavatorio, que la Iglesia presenta en estos dias á la vista de sus hijos, dándose el edificante espectáculo de ver las más altas dignidades de la tierra postradas á los piés de personas las más humildes de la sociedad, á imitacion de Jesucristo que fué el primero en dar al mundo un tan alto ejemplo de admirable humildad. El Rdo. Padre Carceller de la Compañía de Jesús pronunció un elocuente sermon sobre la caridad fraterna.

El Viernes Santo, ofició tambien nuestro venerable Prelado en las augustas funciones del mismo dia, adorando el *Lignum Crucis* y hallándose presente en los demás cultos sagrados.

No es necesario ponderemos la sublimidad y maestría con que la parte musical, contribuye en semejantes dias á realzar con sus inspirados cantos y adecuadas composiciones, la solemnidad y grandeza del culto divino, pues son tradicionales en nuestra Catedral la magestad y brillantez de sus funciones sagra-

das, teniendo en esto muy poco que envidiar á otras Catedrales de mayor categoria que la nuestra.

La concurrencia de fieles ha sido numerosísima á esas funciones, no faltado tambien á ellas nuestra digna Corporacion Municipal.

La procesion del *Entierro* verificada en la noche de ayer, fué igualmente muy concurrida y brillante, asistiendo nuestro Ilmo. Prelado y el M. I. Ayuntamiento y además casi todo el clero de esta ciudad y numerosas representaciones de las cofradías y sociedades religiosas, dos bandas de música y la de Capilla de la Catedral.

Los Monumentos ó Sagrarios se han visto en estos dias del juéves y viérnes santos muy adornados y visitados, por piadosa muchedumbre.

El domingo próximo pasado por la tarde verificóse la procesion del *Via-Crucis*, saliendo de la parroquia de S. Francisco y recorriendo las calles de costumbre.

Nuestros paisanos que en calidad de soldados prestan sus servicios á la Pátria, respectivamente en Cuba y Filipinas Abelardo Fiol y Marques y Pedro Prats y Mesquida, han obtenido la Cruz de Mérito Militar con pension mensual, por haberse distinguido en algunas acciones de la guerra. Reciban los heroicos soldados y sus respectivas familias nuestra más entusiasta enhorabuena.

Nuestros sembrados se encuentran faltos de aguas, cuya escasez, si Dios no la remedia, podria ser de funestos resultados.

Ayer tarde, en el vecino pueblo de Ferrerías, se verificó el devotísimo ejercicio de las *Siete Palabras* de Jesucristo en la Cruz, predicándolas el M. I. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral. El altar mayor de la referida parroquia estaba convenientemente dispuesto para tan solemne acto y la iglesia atestada de fieles.

El lunes próximo á las cinco de la tarde el Círculo Católico de esta ciudad celebrará Junta General bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo, con objeto de dar á conocer á los socios el reglamento que se ha formulado para el establecimiento, en dicho Círculo, de una sociedad de socorros mútuos.

Nuestro venerable Prelado en la mañana de hoy ha celebrado ordenes en la capilla de su Palacio, confiriendo la primera clerical Tonsurado, los cuatro Ordenes Menores y el Subdiaconado á D. Juan Roig y Guasp; el Subdiaconado á D. Vicente Serra y Ferrer, ámbos naturales de Ibiza y con licencia del propio Vicario Capitular de su diócesis y la primera clerical Tonsura á D. Matías Capó y Fiol de esta diócesis.

INFORMACION TELEGRAFICA

Hablando de los rumores de paz que cada día circulan con fundamento ó sin él escribe el *Heroldo*:

«A juzgar por lo que se dice, el Gobierno tantea el terreno para negociar, y esto es precisamente lo que no podemos creer: porque si Máximo Gomez está acorralado, aunque no haya quien determine el sitio en que se encuentra; si, en efecto, declara su impotencia, según dicen desde Nueva York; si la insurrección se encuentra en peores condiciones que estaba seis meses antes del Zanjón, como nos aseguraba ayer el señor Moret; si no queda enemigo en las provincias occidentales, y está poco menos que impotente en el departamento oriental y en el Camagüey, cosas todas que quisiéramos ver confirmadas de manera indubitable; parece lo natural que del campo enemigo hubieran llegado al cuartel general de Weyler indicaciones preliminares para llegar á la solución; pero no se explicaría nadie que partieran de un Gobierno que tiene en operaciones 200.000 hombres.»

Claro es. Como no se explica nadie que pida auxilio á las gentes creyendo ahogarse el que está en lo alto de una torre, sino el que está á punto de irse al fondo del río.

Pero en esta España de Cánovas y Sagasta se ven cosas tan originales que no nos extrañará ver en cualquier día pidiendo limosna á los capitalistas y pasear en coche á los mendigos.

Después de todo, de mendigos á capitalistas hemos visto pasar á muchas gentes en pocos años.

Y más fácil es descender que subir.

—En Zaragoza ha sido excluido del servicio militar un individuo que pesa 115 kilos.

—Se ha dispuesto de Real orden que el servicio del precinto de los tabacos que, procedentes de Cuba y Filipinas, traen los particulares para su consumo, pase á la Compañía Arrendataria de Tabacos desde el 24 de Mayo próximo.

El Ayuntamiento de Alcoy, ciudad natal del general Polavieja, ha acordado colocar en el salón de sesiones una lápida conmemorativa de las victorias obtenidas por el citado general en Filipinas.

También ha acordado declarar al general Polavieja hijo predilecto de Alcoy, dar su nombre á una calle de la ciudad y abrir una suscripción para regalar un álbum al bizarro general con las firmas de los que se adhieran al Mensaje.

El Día atribuye á Mr. Taylor que los Estados Unidos confían en la honradez política del señor Cánovas y que si concede, como es seguro, las reformas á Cuba, planteándolas con la sinceridad que es de esperar y se propone el señor Cánovas, Mac-Kinley y sus ministros contrarrestarán la parte de opinión que en la Union es todavía favorable á los insurrectos, impidiendo que salgan recursos para estos y aplicando el rigor de las leyes á los que violen la neutralidad.

Confírmase la noticia de haberse ofrecido el Papa al emperador de Rusia, sosteniendo con Nicolás II una larga correspondencia telegráfica, de la cual parece que surgió el aplazamiento del bloqueo de Grecia por las escuadras, confiándose en que de la intervención del Papa pueda resultar una solución pacífica y satisfactoria para todos.

Añade que el Obispo católico de Atenas, monseñor de Angelis, imploró hace días la protección del Papa en favor de los cretenses.

En Atenas, empero, se activan los prepara-

tivos para el caso de que se rompan las hostilidades entre los dos ejércitos helénico y turco.

Telegramas de Atenas comunican que ayer tarde se celebró el anunciado meeting para protestar contra la actitud de las Potencias, defender el derecho de Grecia á ensanchar sus fronteras y reunir en una sola nacionalidad á los que son de su raza y de su religión y á proclamar la guerra nacional contra Turquía.

En dicha reunión, que resultó numerosísima, se aprobó una proposición pidiendo la anexión de Creta.

Las manifestaciones continuaron por la noche, estacionándose delante del palacio real, donde continuaron los vivas y aclamaciones.

Los manifestantes recorrieron las principales calles de la capital, que estaban espléndidamente iluminadas, entonando canciones é himnos patrióticos y sin dejar de aclamar al rey.

El Seminario Vaticano

La prensa católica de Roma se ocupa de la Bula *Quod Romanis Pontifices* de Su Santidad León XIII, constituyendo canónicamente el Seminario Vaticano y sus escuelas.

En este notable documento el Papa confirma la fundación del Seminario por Urbano VIII y los favores y protección que á este centro dispensaron todos los Pontífices hasta su antecesor Pío IX, de feliz memoria.

Recuerda León XIII cuanto él ha hecho desde su advenimiento al trono de San Pedro en pro de ese gran semillero de sacerdotes, ya en lo que respeta al personal, ya en lo que se refiere á la reorganización de los estudios.

Sometido el Seminario á la inmediata inspección y celo de una comisión de miembros del Capítulo del Vaticano, bajo la presidencia del Cardenal Arcipreste de la Basílica; reformando y ampliando su espacioso local, sin omitir ni escatimar en ello gastos; abundantemente dotado de agua y en comunicación con la iglesia de Santa Marta que le sirve de capilla, de un buen paseo y de una casa de campo. Su Santidad con igual solicitud no desatiende cuanto se relaciona con la educación moral é intelectual de los seminaristas, confiando á internos y externos á un excelente profesorado, estableciendo clases de gimnasia y enriqueciendo el establecimiento con hermosos gabinetes de Física y de Historia natural y elevando á cuatro los cursos de Filosofía y de Ciencias eclesiásticas.

El Papa ha ordenado y recomendado eficazmente á los Obispos de Italia, y especialmente á los de las diócesis más cercanas á Roma, que envíen al Seminario Vaticano á los alumnos más aventajados, ó á los que por falta de profesores no puedan hacer sus estudios en la forma y extensión necesarias. No contento con esto, ha fundado tres becas para los estudiantes de Carpineto y 16 medias becas, costeadas de su propio peculio.

Renovando las prerrogativas y privilegios que á este Seminario le habían sido conferidos por la Santa Sede, León XIII le concede el título de *pontifical*.

Por la supradicha Bula, se nombra rector del Seminario Vaticano al Cardenal Arcipreste de la Basílica, y reserva al Pontífice la designación del prefecto y del Consejo de administración. A uno y otro avudarán en la vigilancia y desempeño del cargo dos coadjutores y vicarios, y un presbítero que será director espiritual y confesor ordinario de los alumnos.

El Rector conferirá las Sagradas órdenes y los grados académicos, excepto el doctorado, que se someterá á la aprobación del Papa.

Ejemplar de platino

Una casa exportadora de Nueva York ha recibido como pago de un giro, uno de los ejemplares de platino encontrado hasta hoy día.

Mide tres pulgadas de largo, dos y tres cuartos de ancho, y pesa cerca de dos libras; su color es azulado brillante y contiene 85 por 100 de platino puro; el resto lo componen oro, rodio y paladio.

Generalmente el platino se encuentra en pequeñas pepitas del tamaño del alpiste, pero ésta, vale 350 pesos, y más aún como ejemplar raro en su especie. Hoy el platino se cotiza á 14 pesos la onza, y el oro á 20,67 pesos.

El ejemplar fué hallado por un indio de Colombia, en región poco conocida de la república, cerca de un río cuyo nombre no se da, situado, al parecer, no lejos de Buena Ventura.

Desconociendo su dueño el valor de su hallazgo, lo trocó por una botella de rom. Sábese que en ese territorio existen ricos yacimientos de oro, platino y otros metales, pero lo insalubre del clima y espesa vegetación hacen su explotación casi imposible.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 17.—3'10 m.

Procedente de la Habana llegó á Cádiz el general Gonzalez Muñoz. En Pinar del Rio presentóse á indulto el cabecilla Zarraga principal influyente de los insurrectos en aquella provincia. Dícese que el general Weyler ha teleografiado hallarse reprimida la insurrección.

A la procesión verificada en esta corte ha asistido inmensa concurrencia. Tiempo primaveral. En Sevilla salió la Virgen Macarena entre aclamaciones y en medio de una lluvia de flores. Las calles del tránsito estaban animadísimas.